

¿QUÉ NOS PUEDE TRAER EL PERONISMO FEDERAL DE RODRÍGUEZ SAA O EDUARDO DUHALDE?, SE PREGUNTA EL CANDIDATO K A LA INTENDENCIA. ASEGURA QUE COMODORO “NECESITA OBRAS DE MAGNITUD QUE NO SE PUEDEN HACER CON PRESUPUESTO MUNICIPAL NI PROVINCIAL”

Néstor Di Pierro

“Comodoro no tiene el presupuesto que necesita”

POR SILVINA CARSTENS
Comodoro Rivadavia
Especial para EES

■ ¿Cuál es su diagnóstico sobre la realidad de Comodoro y sus prioridades a la hora de gobernar?

Comodoro tiene un diagnóstico muy claro, basta con leer el diario cualquier día para ver lo que pasa. Una de las primeras acciones es hacer un censo propio. He hablado con el INDEC y vamos a hacerlo, porque si bien el censo de octubre nació del gobierno nacional, la responsabilidad operativa fue de Provincia. Es un censo que no nos conforma.

Después vendrá un trabajo con nuestro pequeño y mediano empresario, y un fuerte trabajo social. Tenemos que gastar menos en ladrillos, porque hoy tenemos buena infraestructura, y volcar más el esfuerzo en la reconstrucción del tejido social. Hay que reivindicar a los docentes, la policía, los médicos y enfermeros, al empleado público, que muchas veces tienen que tener dos trabajos porque con el del Estado no les alcanza para sobrevivir.

■ La reconstrucción del tejido social es un objetivo recurrente, ¿en qué se basará?

La seguridad es prioritaria, pero no basta poner cámaras de video. Se reconstruye desde la prevención, el acceso a la tierra, garantizando los servicios básicos. Eso es responsabilidad política de quien conduce la ciudad, sea quien sea. El gobernador

Néstor Di Pierro encarna en Comodoro Rivadavia la oposición más dura al dasnevismo. Seguramente por haber pertenecido al círculo íntimo del gobernador antes de dar el salto al Frente para la Victoria, sus diferencias exceden su condición de candidato “K” y se convierten en cuestiones personales. Su estilo no deja la crítica en amague –Das Neves utilizó uno de sus arrebatos para dejarlo fuera del gobierno- y se ubica muy lejos de los términos académicos. El titular del Correo Argentino sabe que su mayor capital está en la militancia de base y en los barrios, allí donde se transforma auténticamente en “el Tano”. A esa gente del llano apuntan sus políticas municipales, y allí lanza sus críticas sobre las fracturas del modelo Chubut y la gestión de Martín Buzzi. Di Pierro apuesta a la relación con el gobierno nacional como base de su posible mandato, y espera convencer a la Presidenta para que traiga su apoyo personal a la provincia.



MARCANDO LÍMITES AL DASNE-

VISMO. “El poder político no se quiere hacer cargo de los problemas porque es más fácil echarles la culpa a los demás que asumir la responsabilidad de los 37 muertos de Comodoro. Los chicos no nacen ladrones ni adictos. Una sociedad desordenada los lleva a eso”, lanza Néstor Di Pierro.

se pelea con la justicia y con la policía, que tiene un desorden interno muy importante porque fue muy manoseada y tiene diferencias internas. El poder político no se quiere hacer cargo de los problemas porque es más fácil echarles la culpa a los demás que asumir la responsabilidad de los 37 muertos de Comodoro. Los chicos no nacen ladrones ni adictos. Una sociedad desordenada los lleva a eso.

■ ¿Qué se puede hacer directamente desde el Municipio

La responsabilidad de la prevención es una pelea exclusiva del intendente. Cuando los casos llegan a la justicia es porque algo falló antes, y

eso es responsabilidad política. Podemos discutir si alguna cuestión legal falla y otras no, pero no podemos tener un poder político disociado de la estructura policial y de la justicia como hasta hoy. Vamos a crear la secretaría de seguridad y darle jerarquía al tema. Vamos a poner preventores comunitarios para hacer un trabajo conjunto con la policía y la justicia. Los actores sociales deben participar, porque conocen la realidad de cada sector, y pueden darles esa visión a los policías. Hoy, con manotazos de ahogado, capacitan dos meses a los agentes, les dan un revolver y los mandan a un barrio que no conocen.

■ **Sostiene que uno de los ejes para resolver la cuestión de la seguridad es el recurso humano. ¿Para solucionar ese déficit basta con la cuestión salarial?**

No. Por eso estamos trabajando con algunas operadoras y empresas de la ciudad, que tienen que asumir la responsabilidad social empresarial. ¿De qué sirve que las operadoras \$20.000 a sus empleados si no aportan en vivienda, salud, deportes y seguridad? Es un trabajo conjunto, nos tenemos que hacer cargo de una ciudad que creció explosivamente producto de una actividad importante que sostiene en muchos aspectos a la provincia. Esta ciudad no tiene un presupuesto acorde a lo que necesita. Faltan entre 150 y 200 millones más, y hay que salir a buscar esa plata.

■ **¿Quiénes deberían aportar esos recursos?**

No se trata de aumentar impuestos, sino de trabajar en conjunto con todos los actores con responsabilidad política, empresarial, de ONGs. Tenemos los problemas identificados y hay que trabajar en función de eso. Tenemos una ventaja. Somos parte de un proyecto nacional y popular, y el gobierno nacional posee muchos programas. Con los amigos ministros

integramos un mismo equipo. Tenemos una Presidenta y funcionarios que conocen las necesidades de la gente de acá. ¿Qué nos puede traer el peronismo federal de Rodríguez Saá o Eduardo Duhalde? Nosotros necesitamos obras de magnitud que no se pueden hacer con presupuesto municipal ni provincial, tenemos que trabajar con Nación para concretarlas.

■ **Que pasa con la problemática del acceso a la tierra?**

El principal problema es que la tierra se ha entregado sin ningún tipo de servicios. De los 4600 lotes que entregó el intendente sólo 380 tienen luz y agua. Ni siquiera tendrán posibilidades de tenerlos en 2011, porque en el presupuesto no tiene aporte para infraestructura de lotes.

Hay que hacer una fuerte inversión con el respaldo de Nación. Hace falta muchísima plata para servicios y regularización de tierras. Hace falta una nueva urbanización y el parque industrial está saturado. Hay que trabajar con la SCPL, que proyecta tareas importantes y no tiene un presupuesto tan elevado como para hacerlo por sí misma; y con el ENHOSA para rediseñar el servicio cloacal, que está colapsado en todos los barrios. Haremos viviendas sociales fuera de los planes del IPV, priorizando a madres solteras, parejas jóvenes y los que no pueden pagar una cuota del IPV ni acceden a un crédito hipotecario.

Daremos prioridad a los nacidos en la ciudad. Los vamos a capacitar para incluirlos en las empresas constructoras y las operadoras. Nuestros chicos son la prioridad, porque se nos están matando en la calle, abandonan los estudios, y no tienen ningún tipo de sueño. Espero que no se ofenda nadie, la prioridad es de los comodorenses.

EL PROYECTO CEBA

■ Comodoro en Buenos Aires (CEBA) es un proyecto de integración empresarial, educativa y social. Di Piero explica "será una casa donde nuestros empresarios van a tener un domicilio fijo allí. Funcionará como una guía de todas las empresas regionales, para que las empresas extranjeras conozcan la calidad de las empresas de Comodoro. También trabajaremos con asistentes sociales para asistir a aquellos vecinos que llegan a Buenos Aires en busca de cura propias o de sus familiares. Apoyaremos a los chicos que estudian allá, y crearemos un esquema de garantías desde el Estado para el acceso al alquiler de departamentos para estudiantes. Desde el Estado seremos garantes a través de un mecanismo bancario. La casa será un lugar de encuentro para potenciar la región, y pondremos computadoras, fotocopiadoras, etc. a disposición de los estudiantes. ■

“ No se trata de aumentar impuestos, sino de trabajar en conjunto con todos los actores con responsabilidad política, empresarial, de ONGs. Tenemos los problemas identificados y hay que trabajar en función de eso. Tenemos una ventaja. Somos parte de un proyecto nacional y popular, y el gobierno nacional posee muchos programas.

Perfil

Di Piero fue diputado provincial entre 1991 y 1995. Aunque lo legislativo no era lo suyo, Marcelo Guinle lo necesitaba ahí. Se siente un hombre "de acción", y quizás nunca se frustró tanto como cuando tuvo que ser concejal de Comodoro entre 1999 y 2002. Tras perder con Jorge Aubía la batalla por la ciudad en 1999, se resistió a ocupar su banca hasta que Guinle lo llevó a cumplir lo establecido.

A partir de ese momento se acentuaron las diferencias con Guinle, su jefe político hasta entonces. Los cruces ya habían despuntado en el gabinete municipal, cuando era secretario de Bienestar Social. Di Piero siempre fue personalista, y nunca se sintió cómodo en roles secundarios.

Cuando Mario Das Neves llegó al gobierno en 2003 le ofreció la secretaría de Hidrocarburos. Luego ingresaría al círculo íntimo del gobernador, y se convertiría en titular de Petrominera.

Disgustado con el gobernador, fiel a su estilo, Di Piero dio un portazo en 2008 y dejó el gabinete de Das Neves con bastante ruido. Ahí optó por los K, y fue designado al frente del Correo Argentino, lo que le permitió esta nueva instancia, con la chance de tener revancha en la pelea por el municipio de Comodoro. Dice que aprendió a controlar su impetuosidad y que escucha más que antes. Cuenta con gran predicamento en los barrios, donde es "el Tano" a secas. Allí se mueve a sus anchas. ■